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6月4日，武汉市市场监督管理局
执法人员根据监督抽查结果，对江岸
区万国摩托车配件市场内两家销售不
合格电动自行车车行进行现场执法。

“经抽样检验，你销售的这款电动
自行车不合格，你对检验结果认可
吗？”面对执法人员的询问，两家电动
自行车车行负责人称：“认可。”

最近，根据全国联动抽查暨省级
监督抽查的部署，省、市产品质量监督
检验机构对我市电动自行车进行了抽
样检验。检验结果显示，万国摩托车
配件市场内一家经销绿源电动自行车
车行、一家经销雅迪电动自行车车行
各有一款电动自行车标识与警示语、
充电状态主回路保护、互认协同充电、

反射器、照明和鸣号装置项目不合格。
“最关键的问题是，电动自行车充

电状态主回路保护不合格。”市市场监
管局执法人员对其中一车行负责人
说，当电动自行车充电时没有保护装
置，充满电后充电器插头没有拔掉，不
会自动断电，充电装置会继续给电池
充电，易造成线路短路或发热，从而引
发火灾事故。

现场，执法人员核查了这两家电
动自行车车行的证照、销售台账和召
回记录等资料，并向车行负责人宣讲
了今年 1 月 1 日实施的国家强制性标
准《电动自行车电气安全要求》。

“电动自行车必须具备充电保护
功能。”执法人员指出，《电动自行车电

气安全要求》标准重点对电动自行车
电气安全警示语、电气强度、发热、防
护、耐温耐湿等方面提出了明确要求，
旨在运用标准化手段提高电动自行车
产品质量安全水平。

当天，市市场监管局执法人员联
合江岸区市场监管局执法人员还检查
了市场上其他品牌的电动自行车，并
对两家销售不合格电动自行车车行进
行立案调查。

武汉市电动车行业协会会长翁增
斌表示，将督促全市电动自行车车行
严格落实电动自行车的相关标准和要
求，自查自改，加强行业自律，推动全
市电动自行车行业健康发展。

（文：吴建峰 苗一泉）

严查不合格电动自行车销售
两家车行被立案调查

督促生产经营企业管控风险

切实保障肉制品质量安全
从市市场监管局近日举办的肉制品食品安全风险防控培

训会上获悉，武汉市已于5月启动开展严厉打击肉类产品违法
犯罪专项整治行动，行动将持续到11月。这项行动由武汉市
食品药品安全委员会、市农业农村局、市公安局联合开展，以生
猪、肉牛、肉羊、肉禽及其肉类产品为重点，对畜禽养殖、屠宰、
无害化处理、肉及肉制品生产经营全链条开展专项整治，深挖
肉类产品违法行为。

市场监管部门将对肉类产品生产者、经营者、集中交易市场
和网络食品交易第三方平台等开展全面监督检查。将重点检查
肉类产品生产经营者是否落实食品安全主体责任，是否按规定
查验畜禽产品动物检疫合格证明、肉品品质检验合格证明，是否
如实记录原料采购与验收、生产加工、产品检验、出厂销售等全
过程信息，是否实现肉类产品有效追溯等；对检查发现的掺杂掺
假、以假充真、以次充好等违法违规行为进行严厉打击，并联合
相关部门追踪源头，涉嫌犯罪的依法移交公安机关。

为督促肉制品食品生产企业落实食品安全主体责任，管控
食品安全风险，培训会一方面警示约谈，选取食品安全事故和
典型肉制品违法案例开展了警示教育，督促相关企业守法经
营；一方面培训指导，宣贯了武汉市严厉打击肉类产品违法犯
罪专项整治行动工作要求，对新版肉制品生产许可审查细则、
2024版GB2760《食品安全国家标准 食品添加剂使用标准》进
行了详细解读，助推企业合规经营。188家肉制品生产企业负
责人或食品安全总监（食品安全员）参加了此次培训。培训课
程结束后，针对企业应掌握的食品安全知识，对参训人员开展
了食品安全知识测试。

据悉，此次专项整治行动将通过企业自查、监督检查、明察
暗访、重点抽检等手段，深入排查各类风险隐患，查处一批重点
案件、关停一批违法经营主体、惩处一批违法犯罪分子、曝光一
批典型案例，切实规范生产经营行为，健全长效监管机制，保障
肉类产品质量安全。 （文：韩子豪）

公 告
由我单位承建的武汉

市轨道交通 11 号线二期

工程土建六标武昌火车站

项目，因三期预埋项目盾

构施工滞后，车站地面及

道路恢复工程无法按原定

工期完成验收，需顺延至

2024 年 12 月 31 日。我单

位已向武汉市公安局交通

管理局办理占道施工延期

申请，给周边通行市民造

成不便之处，敬请谅解。

特此公告！

中铁十一局集团有限公司
2024年6月6日

喜庆热线：13986106111

张兹能先生与熊兰亭
女士于公历2024年6月6
日正式结为夫妇，长路携
手，岁月悠悠，百年琴瑟，
共赴白头。

特此登报，敬告亲友，
亦作留念。

结 婚 启 事

遗失声明

孙焕雷遗失残疾证，证

号：42011319831028002044，

声明作废。

长江日报讯（记者黄丽娟 肖清
清 实习生田艺伟 通讯员黄璜 石琴）
2000多年前，伯牙、子期在龟山脚下
留下“高山流水遇知音”的佳话；将
近 300 年前，武汉籍官员崔应阶和
平民琴师王受白合著古琴谱。6 月
5 日，国内第一部以古琴艺术和知
音文化为题材的故事影片《琴谱》
在武汉琴台大剧院举行全国首映
仪式。

电影《琴谱》时长99分钟，改编自
武汉作家伍剑创作的小说《知音新琴
缘》，讲述了清朝乾隆年间一品官员太
子太保崔应阶与平民琴师王受白因琴
结缘，历经 30 余年，跨越阶层共同编
纂《研露楼琴谱》的故事。

《琴谱》导演袁振忠介绍，2017
年，第六届琴台音乐节古琴系列“伯牙
琴韵满江城——琴台音乐高峰论坛”
活动期间，有专家研究发掘了江夏籍
（今武昌）官员崔应阶和平民琴师王
受白因琴结缘 30 余年的故事。他们
之间自由、平等、和谐、诚信、友善的

“知音情谊”是中华民族传统美德，不
仅与伯牙、子期的“知音情怀”一脉相
承，更与当代社会主义核心价值观高
度契合。

专家在湖北省图书馆发现确有
《研露楼琴谱》这一重要琴谱史料。中
国琴会会长、中央音乐学院博士生导
师赵家珍教授组织中央音乐学院音乐
学系教授、博士生导师章华英，国家级
古琴艺术非遗传承人、古琴专家刘善
教等专家对《研露楼琴谱》进行了发
掘、考证工作。

2018年，武汉琴台古琴文化艺术
研究会决定对这本《研露楼琴谱》打
谱，恢复“百年绝响”的古籍音乐谱本
原貌，让其重新焕发时代价值。他们
联合中国琴会，组织、邀请来自全国
九大音乐院校及全球优秀琴家、非遗
传承人等 117 人对琴谱中的古琴曲
进行挖掘、研究、打谱，其中包括《研
露楼琴谱》所包含的全部 20 首曲目
的打谱成果、录音及打谱论述后记。
著作《研露楼琴谱钩沉》于 2022 年 7
月14日出版。

为了对崔应阶和王受白的“新知
音故事”进行全方位发掘、整理，在汉
阳区委、区政府的支持下，武汉琴台
古琴文化艺术研究会联合各方专业
力量，创作出了“知音文化五个一”系
列作品，包含一谱一书一画一片一
曲，即新编琴谱《研露楼琴谱钩沉》、
长篇小说《知音新琴缘》、连环画绘本

《知音新琴缘》、电影《琴谱》、知音主
题新曲《嗣音》。

“我演奏的前半段是《嗣音》，后半
段是古琴曲《流水》，两首曲子自然融为一体。”赵家珍现场演
奏后介绍说，电影《琴谱》的主题曲《嗣音》根据原著故事脉络
创作而成，与名曲《高山流水》一脉相承，寓意承前启后、薪火
相传。

据了解，电影《琴谱》系湖北省古装文艺类作品首次获得“龙
标”（国内电影公映许可证），可在院线、电视、网络、国外发行。
去年以来，全国上报国家电影局的影片达3000多部，其中获得
审批“龙标”公映的只有200多部。目前，电影《琴谱》正在排片，
不久将在全国各大影院上映。

“武汉古琴文化源远流长，知音文化则是武汉特有的文化
资源，也使古琴台成为知音文化的一个重要象征。”武汉地方
志专家库专家、原汉阳区地方志办公室副调研员陈国辉说，武
汉对知音文化和古琴艺术进行传承、发掘、弘扬、创新、唱响，
意义重大。近年来，武汉持续通过举办音乐节、讲座、展览等
活动，提高公众对优秀传统文化的认知和兴趣，大力推广知音
文化和古琴文化。
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一步一地标，移步一记忆

我的童年记忆在汉口一元路附
近。长大后，虽然搬离了这里，但童
年记忆里的老街总是让我非常怀
念。闲暇时，我会带着孩子回到汉
口黎黄陂路附近找个酒店住上两
天，重温那些美好的时光。

这次，我带着孩子回到这里，让
她也感受我的童年。从一元路小学
到花鸟市场，每一处都充满了故事
与回忆。经过巴公房子时，我发现
这里已然焕发新的生机，不少游客
前来合影留念。孩子好奇地问：“这
怎么像个旅游景点啊？”我笑着回
答：“可不是嘛。”

汉口江滩是我们每次固定的游
玩场所，因为每次来这里都能收获
新的惊喜。这天早上，在汉口江滩
晨跑的人很多，微风拂面，江面波光
粼粼。我和孩子沉浸在江滩的美景

中。一个不经意的低头，我发现了
新变化——跑道上绘制了精致的地
标图案，像一枚枚“限量款印章”静
静地“躺”在那里。

从吉庆街到黎黄陂路，从江汉
关博物馆再到武汉二七纪念馆，每
一个地标都被巧妙地绘制在跑道
上，组成了一幅生动的武汉“地
图”。热情奔放的红色跑道为背景，
白色文字和图案在红色的映衬下格
外醒目。

我们用脚步慢慢地“丈量”江
滩，每一步都伴随着一个新的发现，
每一次低头都有新的风景。

孩子兴奋地收集着这些“限量
款印章”，用相机一一记录。当阳光
洒满江面时，我们结束了这次难忘
的晨跑之旅。

我牵着孩子的手，漫步在江滩
的微风中，并和她一起畅想：下次又
会有什么惊喜呢？

——大武汉客户端网友@呆
梨羊

加油！小小挑战者
汉口范湖一家幼儿园里，孩子们正忙碌地搬运轮胎，其中一

个小朋友使劲拎起两个轮胎。在绿意盎然的操场上，每一个角
落都洋溢着快乐的气息。

——大武汉客户端网友@黄有刚

武汉地铁真的很贴
心。提前开班、延长运
营时间、开辟考生绿色
通道，这些安排让家长
和考生少了许多担忧，
点赞！

——大武汉客户端
网友@空空而已 点评
《地铁最新调整，这几天
高考生免费》

你体验过
“桥墩电影”吗

@派大星：氛围超
棒 ，适 合 约 会 或 者 跟
朋友聚会。露天场地、
徐徐江风让人感觉很
惬意。

@祝你好梦：让人
回忆起小时候看露天电
影的时光，希望更多地
方开放。

@大武汉用户-
6207：希望青山江滩
也能安排“桥墩电影”，
丰富市民文化生活。

（整理：王锦婷 沈欣）

■长江日报记者胡冬冬

6月1日，一场特殊的联欢会在武汉
中心书城举行，精彩纷呈的演出赢得观
众阵阵掌声。这场演出活动由音乐人程
振宇发起，表演者大多是来自星青年艺
术团、患有孤独症的孩子。

2017 年，程振宇偶然发现有一家
“孤独症”特教机构。这家特教机构里的
孩子们听到舒缓的音乐旋律响起后，躁
动、不安的心绪立刻平复下来。程振宇
又用吉他为孩子们弹唱了几首歌曲，他
们脸上露出灿烂的笑容。

程振宇发现孤独症孩子很喜欢音
乐，便研究出一套音乐疗愈法，既可以抚
慰孩子们的情绪，也能培养他们的专注
力，还能为他们带来快乐。久而久之，孩
子们变得越来越开朗，从不说话变得愿
意主动和人交流。此后，程振宇经常带
着志愿者去特教机构，用音乐带给孩子
们快乐。

2018年，程振宇带领乐队参加了中
国精神残疾人及亲友协会举办的关爱孤
独症儿童公益演出。演出中，他频频与
孩子们互动，现场反响热烈。那次，他认
识了宇辰（化名）一家人，宇辰的妈妈非
常感谢程振宇团队为大家带来的精彩表
演，很多孩子在观众席上跟着一起唱。
程振宇邀请宇辰的妈妈有空带着孩子来
他们乐队所在机构玩一玩。就这样，一
传十、十传百，越来越多的家长把孩子带
过来学习弹琴、唱歌。

也是在那次演出结束后，一个七八岁
的小女孩拉住程振宇的衣服，睁着一双大
眼睛，带着渴求的眼神说：“叔叔，我也会
唱歌，我好想表演节目啊。”程振宇问她叫
什么名字、住在哪里。小女孩还没答上
来，她的爷爷就走过来说了一句“不好意
思”，把她拉走了。看着小女孩离开时回

头看自己的眼神，程振宇很伤感。
不久，程振宇成立了武汉市乐在星

空助残公益服务中心，让更多喜爱音乐
的孤独症孩子聚集在一起，通过听歌、学
歌、学习乐器演奏、参加各种演出活动来
改善情绪、改变性格，并慢慢提高基本生
活能力。

孤独症孩子被称为“来自星星的孩
子”。随着国家对孤独症儿童持续加大救
助力度，孩子们能够得到及时康复训练和
看护，但成年孤独症群体相较而言更缺乏
社会关注。他们过了康复训练黄金期，其
中大部分人无法融入社会。同时，每年都
会有新的孤独症患者成年，大多无法参与
正常的社会工作，让家长身心俱疲。

跟着程振宇学习多年的孩子中有十
几人现在已经20多岁。其中，宇辰、孟
之、子俊（均为化名）是最独立的3个人，
他们都可以独自乘坐地铁或公交车来到
公益服务中心，独自去餐厅用手机点餐
吃饭。这为他们的家庭省去了很大一部
分看护的精力。

长期与孤独症群体接触的程振宇决
定把这些“来自星星的青年”组成一个团
队，组织他们定期排练弹琴和唱歌、定期
参与公益演出活动，发挥他们的爱好专
长，也让他们为社会贡献自己的力量，不
断把爱心传递下去。这一想法得到这些

“星青年”的家庭大力支持。4月2日，由
15 名孤独症青少年组成的星青年艺术
团正式成立。

“孩子们大多已成年，如果一起来机
构，会坐不下。”程振宇想到目前公益服
务中心遇到的问题——缺少人力、场地
和经费。去年，从某国企辞职的程振宇
将更多精力投入公益事业，但一个人的
能力太有限了。他希望更多社会力量关
注“星青年”群体，同时吸引更多“星青
年”加入。

音乐人和他的“星青年”梦想

▲6月1日，星青
年艺术团现场演出，
宇辰（前左）和子俊
（前右）合唱歌曲《母
亲》。

▲ 4月24日，子
俊（左）和宇辰坐地
铁前往乐在星空助
残公益服务中心。

照片均由长江
日报记者胡冬冬摄


